

Medienmitteilung, 25. April 2025

## LUGA – EINE BÜHNE AUCH FÜR DEN NACHWUCHS

**Die 46. Luga wurde heute am Freitag, 25. April 2025 feierlich eröffnet. Über 400 namhafte Gäste aus Wirtschaft, Politik, Kultur und Gesellschaft trafen sich zur offiziellen Eröffnungsfeier. Dabei wurde aufgezeigt, dass die Luga eine wichtige Plattform für aktuelle Themen sowie auch für den Nachwuchs ist.**

Die diesjährige Luga, die vom 25. April bis 4. Mai 2025 dauert, ist eröffnet. Über 400 Vertreterinnen und Vertreter aus Wirtschaft, Politik, Kultur und Gesellschaft besuchten die offizielle Eröffnungsfeier und lancierten gemeinsam die Zentralschweizer Frühlingsmesse. Während der zehn Tage werden unter anderem die jungen Menschen im Zentrum stehen, insbesondere bei der Sonderschau «tunZentralschweiz.ch», deren Ziel, die Nachwuchsförderung, zum zentralen Thema der Eröffnungsreden wurde.

### Sonderschau mit Nachklang

«tunZentralschweiz.ch» sei Erlebnislabor und Erfinderwerkstatt in einem, erklärte Adrian Derungs, Direktor der Industrie- und Handelskammer Zentralschweiz IHZ und Initiant der Sonderschau, in seiner Ansprache. «Sie bietet einen spielerischen Umgang mit Technik und Naturwissenschaften an, was heutzutage nicht mehr selbstverständlich ist. Mit der Sonderschau wecken wir das Interesse von Kindern und Jugendlichen an technischen Berufen.» Auch Reto Wyss, Regierungspräsident vom Kanton Luzern, unterstrich die Bedeutung der Sonderschau: «Der Fachkräftemangel dürfte sich in den nächsten Jahren zuspitzen. Um dem entgegenzuwirken, braucht es Programme wie «tunZentralschweiz.ch».» Die Luga sei dazu die perfekte Plattform, ergänzte Beat Züsli, Stadtpräsident von Luzern, in seiner Rede: «Die jungen Menschen finden hier Anregungen aus verschiedenen Bereichen, was die beste Voraussetzung ist, um sich den eigenen Interessen und Wünschen gemäss zu entwickeln.»

### Ausflugsziel für Familien

Die diesjährige Luga findet inmitten der Schulferien statt und bietet für Familien ein abwechslungsreiches Programm. Zudem erhalten Kinder unter 10 Jahren ab diesem Jahr kostenlosen Eintritt. «Ich freue mich über diesen Entscheid und darauf, dass wir Familien diese Möglichkeit bieten können», sagt Messeleiterin Linda Gabriel zur angepassten Preisstruktur. Für sie ist klar: «Ferienzeit ist Luga-Zeit.»

### Eine grosse Themenvielfalt

Die Luga bietet wieder eine einzigartige Vielfalt an Themen und Erlebnissen. Die Aussteller präsentieren regionale und innovative Produkte, in der Sonderschau «Faszination LEGO®» werden grosse Werke ausgestellt, die Sonderschau «Energie und Klima» befasst sich mit Kurzstrecken, auf der Eventbühne gibt es Unterhaltung, Musik, Sport und Kultur und in der Arena spannende Pferdevorfürungen. «Uns ist es wichtig, die Luga zu einem Treffpunkt für alle zu machen. Hier soll man sich zu verschiedensten Themen austauschen, Neues erfahren und ausprobieren sowie ganz vieles erleben», sagt Linda Gabriel.

Mit diversen Abendveranstaltungen gibt es auch nach Messeschluss ein vielseitiges Angebot. Unterhaltsame Abende mit Musik gibt es im LuGarten oder im Restaurant «Chalet». Diese Angebote können ohne Luga-Ticket besucht werden.

## INFORMATIONEN FÜR MEDIEN

### Auskunft

Daniela Barmettler, Medienkoordinatorin  
041 318 37 22, [daniela.barmettler@messeluzern.ch](mailto:daniela.barmettler@messeluzern.ch)

### Medienmappe

In der Medienmappe finden Sie alle Informationen zur Luga sowie Tipps für Ihre Berichterstattung übersichtlich zusammengestellt.  
[zur Medienmappe](#)

### Bilder

Aktuelle Bilder gibt es Download-Center.  
[zum Downloadcenter](#)